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2020-05-10 : Actes 6 

Verviers-Hodimont & Seraing-Centre 

Bienvenue à vous qui lisez ceci, célébrons ensemble le Seigneur ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dieu était, Dieu est, Dieu sera… 

Attention les yeux !  

Cantique À Dieu soit la gloire ! 

https://youtu.be/ULwuT6OI4Ec 

https://youtu.be/ULwuT6OI4Ec
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La prière du pasteur masqué ! (Le pasteur Françoise Nimal met son 

masque Covid pour s’adresser à nous…) 

Bonjour !  

Me voici avec un masque ! Pas besoin, pour faire une vidéo toute seule 

dans mon jardin, me direz-vous ! Mais c’est pour m’habituer, et aussi 

un peu pour vous habituer. C’est vrai que ce masque, on n’a pas très 

envie de le porter. On n’a pas l’habitude, il fait chaud là-dessous, on 

ne voit plus le sourire des autres….  

Mais voilà, le masque vous et moi, nous allons tout le porter, parce 

que c’est important, pour nous protéger les uns les autres. Et on va 

s’y habituer, et très vite, je vous le promets, nous allons trouver ça 

tout naturel. Peut-être même qu’on ne pourra plus s’en passer. Et en 

même temps, on va devenir champions pour voir les sourires non plus 

tellement sur les lèvres mais dans les yeux de nos amis, de nos 

collègues, de nos voisins et de nos frères et sœurs en Christ !  

 

En tout cas, pour le déconfinement, avec Marie-Pierre nous vous 

proposons un slogan :  

« Chrétien et néanmoins masqué, masqué et néanmoins chrétien ! » 

Ou encore « Priez sans masque, priez masqués, Dieu vous accueille 

sans grimacer ! » 

 

Parce qu’une chose est sûre : si un peu de tissu peut faire barrage 

au virus, aucun tissu ne peut faire barrage à la prière. Notre 

prière, Dieu l’entendra toujours, à travers tous les masques.  
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Et je vous invite donc à la prière,  

avec quelques versets du psaume 33 : (33 1-3 et 18-22) 

 

Criez votre joie pour le Seigneur, vous qui êtes justes ! 

Vous qui menez une vie droite, le louer est votre privilège. 

Louez le Seigneur au son de la lyre, 

célébrez-le sur la harpe à dix cordes. 

Chantez en son honneur un chant nouveau, 

jouez la plus belle musique en l'acclamant. 

Le Seigneur suit du regard ceux qui reconnaissent son autorité, 

qui comptent sur sa bonté, 

il les arrache à la mort et les garde en vie, même en temps de famine. 

Nous comptons sur le Seigneur ; 

notre secours et notre bouclier, c'est lui ! 

À cause de lui, notre cœur est en joie, 

nous nous confions au Dieu qui est saint. 

Que le Seigneur réponde à notre attente 

et nous accorde sa bonté ! 

 
 

Enseignement et annonce de la grâce,  

nous lisons les paroles de Jésus dans l’évangile selon Jean 14.1-4 :  

« Que votre cœur ne se trouble pas. Mettez votre foi en Dieu, 

mettez aussi votre foi en moi. » 

  

« Il y a beaucoup de demeures dans la maison de mon Père. Sinon, 

vous aurais-je dit que je vais vous préparer une place ?  

Si donc je m'en vais vous préparer une place, je reviens vous prendre 

auprès de moi, pour que là où, moi, je suis, vous soyez, vous aussi.  

Et là où, moi, je vais, vous en savez le chemin. »  
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Lecture du Livre des Actes des Apôtres 6.1-7 

En ce temps-là, alors que le nombre des disciples augmentait, les 

croyants de langue grecque se plaignirent de ceux qui parlaient 

araméen : ils disaient que les veuves de leur groupe étaient négligées 

au moment où, chaque jour, on distribuait la nourriture.  

Les douze apôtres réunirent alors l'ensemble des disciples et leur 

firent cette proposition : « Il ne serait pas juste que nous cessions 

d'annoncer la parole de Dieu pour servir aux tables.  

C'est pourquoi, frères et sœurs, choisissez parmi vous sept hommes 

de bonne réputation, remplis de l'Esprit saint et de sagesse, et nous 

les chargerons de ce travail.  

Nous continuerons ainsi à donner tout notre temps à la prière et au 

service de la parole de Dieu. »  

L'assemblée entière fut d'accord avec cette proposition. On choisit 

Étienne, un homme rempli de foi et de l'Esprit saint, ainsi que 

Philippe, Procore, Nicanor, Timon, Parménas et Nicolas, d'Antioche, 

qui s'était autrefois converti à la religion juive.  

Puis on les présenta aux apôtres qui prièrent et posèrent les mains 

sur eux.  

La parole de Dieu se répandait de plus en plus. Le nombre des 

disciples augmentait beaucoup à Jérusalem et de très nombreux 

prêtres obéissaient à la foi en Jésus. 

*** 

Message pastoral 

Le livre des Actes des apôtres nous décrit la croissance de la foi en 

Dieu, via le message de Jésus-Christ. Nous pourrions penser que le 

rédacteur en aurait fait un bouquin promotionnel, présentant l’idéal 

évangélique sous son meilleur profil, en vue d’un témoignage parfait… 

Eh bien, pas du tout. Dès le début, les petits grains de sable dans les 

rouages communautaires font partie de l’honnêteté du récit. 

En l’occurrence, dans notre passage, les croyants hellénistes, de 
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langue grecque se plaignent de ceux qui parlent araméen, les 

hébreux: les veuves du groupe des croyants de langue grecque sont 

ou se sentent négligées au moment où, chaque jour, on distribue la 

nourriture, négligées par rapport aux veuves du groupe des croyants 

de langue araméenne… 

Les apôtres ne perdent pas de temps. Ils ne perdent pas de temps à 

monter des commissions, faire une enquête, nommer des ministres, 

non, il n’y a pas de temps à perdre.  Que les veuves soient 

effectivement négligées ou qu’elles aient le sentiment d’être 

négligées, peu importe, il faut que cela change.  

Quelle est la méthode proposée par les apôtres ? Pas un seul instant 

il n’est question d’aller vers une logique de sanction, ni de surveillance 

rapprochée, inutile de chercher des coupables.  

« Il ne serait pas juste que nous cessions d'annoncer la parole de 

Dieu pour servir aux tables. » disent-ils, ce que l’on pourrait traduire 

par « Vous ne nous transformerez pas en surveillants de 

réfectoire ! Ce n’est pas notre mission. Nous avons d’autres choses à 

faire…»  

La force des apôtres, dans ce petit passage, c’est qu’ils ne se sont 

pas trompés d’objectif, et qu’ils ont mis en place une solution 

innovante, une solution basée sur la confiance.  

Leur objectif n’était pas d’ouvrir une cantine…  

Leur objectif était de répandre la parole de Dieu au moyen de 

l’évangile de Jésus-Christ. Et cet objectif là, ils l’ont bien gardé à 

l’esprit. Si pour nous, quelques 2000 ans plus tard, il semble évident 

que tous les enfants de Dieu sont les ouvriers de son Royaume,  

et que chaque disciple du Christ est appelé à prendre sa place en 

assumant ses responsabilités dans la vie de la communauté,   

pour les apôtres, les proches de Jésus, c’est une nouveauté,…  
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… et peut-être même une épreuve, que de commencer à déléguer les 

tâches à un cercle de croyants de plus en plus large.  

Avec l’intelligence du cœur, les apôtres comprennent que leur fidélité 

à l’Évangile passe par le lâcher-prise, et la délégation. Avec pour 

résultat, que la parole de Dieu se répand de plus en plus et le nombre 

des disciples augmente beaucoup à Jérusalem.  

D’une part, ils osent non pas abandonner les projets initiaux, mais ils 

osent les adapter aux besoins d’une situation qui a fortement changé 

en seulement quelques mois ; d’autre part, ils délèguent, ils 

élargissent les compétences, non pas individuellement, mais 

collectivement.  Sans cet esprit d’initiative, et sans cette confiance, 

donnée, reçue et honorée, l’Évangile ne serait peut-être pas parvenu 

jusqu’à nous… 

Texte après texte, la Bible est un condensé de projets innovants, 

décrits de manière réaliste - avec des qualités et des défauts -, 

encourageant toujours l’esprit d’initiative. Curieusement, la société 

laïcarde a l’image de croyants figés dans d’ancestrales traditions, 

alors que justement, la foi, et particulièrement dans le christianisme, 

pour parler de ce que je connais, la foi appelle à innover sans cesse. 

C’est obligé,  si l’on veut vivre nos convictions dans tous les contextes 

que nous traversons !  

Le moteur de l’innovation réussie, c’est la confiance.  

Et le croyant est le champion de la confiance !  

Car il en faut de la confiance, pour accueillir un Dieu invisible et lui 

faire une place au centre de nos vies, présidant nos choix, influençant 

nos attitudes… Peut-être sera-ce là notre rôle dans les semaines à 

venir : proposer des innovations, ou en tous cas soutenir celles qui 

construisent la solidarité et l’amour du prochain. Et montrer 

l’exemple de la confiance, une confiance folle, envers et contre tout.  
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Quel ami fidèle et tendre nous avons en Jésus-Christ !  

https://youtu.be/2HbVa3SjRt0 

 

Intercession  

Nous confions au Seigneur les personnes et les sujets de 

préoccupation que nous portons dans le cœur, afin que les forces 

nous soient données de vivre sereinement et dans la confiance, pour 

nous et les autres. 

Seigneur, souvent tu sembles savoir bien mieux que nous-mêmes ce 

dont nous avons besoin. Nous te demandons donc de nous donner un 

petit coup de pouce afin que nous puissions davantage discerner nos 

besoins et trouver des façons positives et bienveillantes d’y 

répondre, comme a pu le faire la jeune Eglise du livre des Actes 

Suscite des vocations chez des personnes à la fibre diaconale, des 

personnes estimées, remplies d’Esprit Saint et de sagesse, et fais-

nous bien voir que ces personnes, souvent, c’est nous !  

Nous te le demandons pour ton Eglise, en toutes ses expressions sur 

cette terre, et plus particulièrement pour notre EPUB et nos 

communautés locales : là où nous essayons, de notre mieux, d’être 

audacieux, créatifs, et chaleureux, aide-nous à l’être encore 

davantage !  

Nous te le demandons aussi pour nous-mêmes, et pour nos vies 

personnelles, nos familles, notre entourage.  

En ces jours de déconfinement, que nous ayons la sagesse de prendre 

les mesures nécessaires pour la santé de tous et toutes tout en 

agissant pour la réparation du tissu social et économique, dans le 

respect des plus fragiles et de la terre, notre maison commune.  

https://youtu.be/2HbVa3SjRt0
https://youtu.be/2HbVa3SjRt0
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Nous ne faisons pas le catalogue de toutes les situations plus 

difficiles auxquelles nous pensons, tu connais, Seigneur, toutes ces 

situations.  

Permets-nous seulement de te dire comme nous nous sentons 

solidaires spécialement aujourd’hui des familles nombreuses ou 

recomposées, pour lesquelles la règle des 4 est difficile, et des 

personnes isolées, pour qui le retour des visites possibles peut être 

un temps de solitude plus forte. De te dire aussi combien nous 

pensons à celles et ceux d’entre nous qui sont dans des temps de 

deuil, ou éloignés de leur famille, ou dont les proches sont en maison 

de repos ou dans des groupes à risques.  

Toi qui bénis la joie des retrouvailles de celles et ceux qui se 

reverront aujourd’hui après des mois de distance courageuse, tu 

bénis aussi les personnes pour qui le déconfinement est coloré par 

des sentiments plus mitigés, amers ou tristes, toutes celles et ceux 

pour qui c’est difficile aujourd’hui.  

Toi qui avais le souci des veuves et de leur service à table, viens 

poser ta main aimante près du cœur de chacune, de chacun, bénis-

nous Seigneur, et donnes-nous la nourriture spirituelle et  

émotionnelle qui fera chanter nos vies ! 

Amen. 

 

Écoute Israël, le Seigneur est notre Dieu, le Seigneur est Un… 

https://youtu.be/2SkEb6lVjcs  

 

 

 

https://youtu.be/2SkEb6lVjcs
https://youtu.be/2SkEb6lVjcs
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Restons attentifs aux finances de notre église : que ce soit en 

mettant de côté la somme prévue pour la collecte dominicale ou en 

faisant un versement bancaire, la communauté a besoin de notre 

contribution. (Nous sommes au 9ième dimanche de confinement, au cas 

où ce repère vous permet d’établir le montant de votre don.  ) 

Prions encore, sur un texte de Olivier Pigeaud 

Dieu notre Père, Jésus, ton Fils construit la communauté de ceux qui 

croient en lui.  

Il veut en faire un temple saint à ta louange. 

Jésus rassemble celles et ceux qui croient en lui, comme un berger 

rassemble son troupeau, et il donne sa vie pour ses brebis. 

Nous sommes appelés. Jésus bâtit la maison des enfants de Dieu. 

Nous sommes heureux : il est la pierre angulaire et il nous accueille. 

Jésus convoque celles et ceux qui croient en lui pour former une 

assemblée de louange et il nous donne la joie de chanter ta gloire. 

Nous sommes heureux d’être invités à la fête de ton amour. 

Nous sommes heureux d’être ainsi chargés d’annoncer tes merveilles.  

 

Chères amies, chers amis, sœurs et frères en Christ,  

nous recevons la bénédiction de la part du Seigneur :  

Que Dieu notre Père, par sa présence et sa parole, 

nous accompagne et nous conduise, 

qu'il nous fortifie, et nous donne la paix. 

Amen. 

Une flamme en moi … 

https://youtu.be/1yUK0S_cEXY 

this little light of mine gospel 

https://youtu.be/1yUK0S_cEXY
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Bonne fêtes à toutes les mamans que nous portons dans notre cœur ! 

Prenez soin de vous… Allons dans la confiance pour les jours à venir. 

 


